Maya Comunicación (Sitio)

2024-12-05

Partidos políticos y gasto operativo: las prioridades del presupuesto 2025 del IECM

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://mayacomunicacion.com.mx/partidos-politicos-y-gasto-operativo-las-prioridades-del-presupuesto-2025-del-iecm/

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), a través de su consejera presidenta Patricia Avendaño Durán, presentó ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local su solicitud de presupuesto para 2025, que asciende a mil 920 millones 439 mil 77 pesos. De este monto, 580.4 millones de pesos se destinarían al financiamiento de partidos políticos, mientras que mil 339.9 millones de pesos cubrirían el gasto operativo del Instituto.

Retos y prioridades del IECM

Durante su exposición, Avendaño Durán destacó que el presupuesto permitirá al IECM atender diversas actividades clave, como la consulta de presupuesto participativo 2025, la preparación de elecciones para integrar las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACOS) 2026 y consultas presupuestales para 2026 y 2027. Además, subrayó el compromiso del Instituto con el fortalecimiento del régimen de partidos políticos, la organización electoral, la educación cívica y la promoción de la participación ciudadana.

En su informe, detalló la organización de 62 debates electorales, la impresión de más de 25 millones de documentos y la rehabilitación de 115 mil 933 materiales electorales, así como la instalación de 13 mil 431 casillas. Estas acciones resultaron en una participación ciudadana del 69.5% en los comicios de 2024, posicionando a la Ciudad de México como la tercera entidad con mayor participación a nivel nacional.

Opiniones en el Congreso

Los legisladores reconocieron el papel del IECM en la consolidación de la democracia local y expresaron inquietudes sobre los retos futuros. Entre los puntos discutidos destacaron:

Transparencia y eficiencia: Diputados como Nora Arias (PRD) y Ernesto Villarreal (PT) elogiaron el manejo austero y eficiente de los recursos del IECM.

Impacto de los recortes presupuestales: Diego Garrido (PAN) cuestionó cómo el organismo ha enfrentado una reducción del 40.8% en su presupuesto y pidió detalles sobre los desafíos para 2025.

Participación ciudadana: María del Rosario Morales (APPT) solicitó información sobre mecanismos para evaluar proyectos de presupuesto participativo, mientras que Paula Pérez (PVEM) preguntó por el número de mesas receptoras de opinión instaladas.

Compromiso con la democracia

A pesar de los ajustes presupuestales, Avendaño Durán enfatizó que el IECM continuará garantizando procesos electorales transparentes y participativos, sin comprometer la calidad ni la fiabilidad del ejercicio democrático.

La decisión final sobre el presupuesto quedará en manos del Congreso de la Ciudad de México, en el marco de la discusión del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025.